
團拜當日，9千多呎的會所披紅掛彩，處處歡聲笑語、
鄉音縈繞。林樹哲主席率眾副主席熱情迎迓，中聯辦社
團聯絡部部長郭鐵生、協調部部長沈沖、港島工作部部
長吳仰偉、九龍工作部副部長余汝文、福建省政府代表
團嘉賓等都到場共賀新春。儀式上，主禮嘉賓及聯會榮
譽首長每人執一幅紅色春聯一一向全場送上祝福，場面
熱鬧、喜氣洋洋。

林樹哲致辭祝明天更美好
林樹哲致辭首先向來賓及香港100萬閩籍鄉親、3,600多

萬福建父老鄉親祝賀新春。他稱，過去一年，國家的蓬

勃發展，令每一位炎黃深受鼓舞，倍感自豪。林主席特
別提及香港去年經濟迅速增長，民生顯著改善；立法會
順利通過2012年政改方案，民主發展邁出重要一步，有
利各界集中精力發展經濟。「我們身為香港大家庭中的
一員，居港建港，大家同心同德，令東方之珠的未來更
加璀璨，我們的明天更加美好！」
林樹哲冀聯會在新的一年一如既往，與廣大香港閩籍

鄉親休戚與共，盡最大努力竭誠為鄉親服務，做一些力
所能及的實事、好事。同時，繼續關心和參與香港社會
事務，積極支持和參與議會選舉的各項工作，支持特區
政府，積極配合國家「十二五」規劃，抓緊難得的機
遇，為香港的長期繁榮穩定作出新的貢獻。「我相信，
所有香港的閩籍鄉親，也一定會贊成我們，支持我們！」

許曉暉以閩南話「恭喜發財」
許曉暉副局長致辭時，以一句閩南話「恭喜發財」祝

福大家，引來全場歡笑鼓掌。她盛讚香港福建社團聯會
一直凝聚鄉親、團結鄉里，熱心服務社會，支持特區政
府依法施政，並祝願大家未來共同努力，共建更美好家
園。該會副主席盧溫勝代表致祝酒辭，祝嘉賓步步高
升，兔年「兔」故納新，「兔」氣揚眉，事業發達，家
庭幸福，祝鄉親團結友愛、新年進步、身體健康、萬事
如意。

周安達源說文解字講「辛卯」
周安達源並現場以《說文解字》解釋「辛卯」二字，

他稱「辛，秋時萬物成而熟，金剛味辛」，「卯者，事之
制也」，又稱「卯者，茂也，言陽氣生而孽茂也」，「所
以說，辛卯年是一個預示 吉祥和幸福、彰顯 復興和
強大、傳達 希望和夢想的好年頭！」
出席新春團拜的首長及嘉賓還包括：榮譽顧問黃保

欣，榮譽主席李群華、林廣兆，永遠名譽會長楊孫西、
施子清、洪祖杭、林銘森、盧文端、陳金烈，副主席盧
溫勝、顏金煒、蘇千墅、林民盾、邱季端、朱正、吳良
好、周安達源、施榮忻、楊伯淦、顏純炯、王少華、施
教明、洪建築、陳聰聰、楊集文、蔡毅；各永遠名譽主
席、永遠名譽會董、顧問、榮譽會董，以及常務副秘書
長劉與量，駐會副秘書長兼總幹事周珊珊，副秘書長王
玉笛、莊振昌，常務會董及會員、團體會員等。
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福建社聯團拜賀新春
黎桂康李元明許曉暉主禮 聯會首長齊獻祝福春聯

廣東春茗移師澳門 黃華華籲共建城市群

香港文匯報訊 (記者 解玲) 玉兔迎春，福建

社團添喜氣；醒獅賀歲，香港特區展祥和。香

港福建社團聯會昨日於北角屈臣道維多利中心

新置會所，隆重舉行辛卯新春團拜，逾400閩

籍鄉親和各界友好歡聚一堂，人人春風滿面、

互賀新春，品嚐閩鄉小食。中聯辦副主任黎桂

康、外交部駐港副特派員李元明、特區政府民

政事務局副局長許曉暉蒞臨向眾閩籍鄉親拜

年。該會主席林樹哲代表聯會致辭祝福大家於

兔年新春攜手共同邁進，開始一

年的努力奮鬥。

香港文匯報訊（記者 林婉琪　澳門報道）

廣東省人民政府昨日移師澳門在旅遊會展娛
樂中心4樓舉行廣東省2011年新春宴會。廣東
省省長黃華華發表主旨演講，澳門特別行政
區行政長官崔世安、中央駐澳聯絡辦主任白
志健分別致辭。外交部駐澳特派員盧樹民，
駐澳部隊司令員祝慶生，廣東省委常委、省
委統戰部部長周鎮宏，廣東省人大副主任鍾
陽勝、副省長招玉芳、省政協副主席湯炳權
等高官，以及澳門官員、各界社會賢達及知
名人士近1,000人出席了宴會。

黃華華作主旨演講時，向來賓介紹了廣東
省的近況及粵澳兩地的合作情況。他說，展
望「十二五」時期，廣東將以科學發展為主
題，以加快轉變經濟發展方式為主線，抓住
加快轉型升級、建設幸福廣東這個核心，深
入實施珠三角《規劃綱要》，並將全面落實粵
澳合作框架協議，積極拓展和深化各領域的
更緊密合作，加強與港澳開放型經濟體系對
接，促進粵港澳經濟一體化發展，共同建設
成為亞太地區最具活力和國際競爭力的城市
群。

崔世安白志健祝粵澳合作新局
崔世安致辭時表示，回顧一年來粵澳合作

取得重大成果，尤其值得欣喜的是，經近一
年來的通力合作，《粵澳合作框架協議》起
草完成，國務院已予以批准，粵澳合作將邁
進新的歷史階段。他又祝願粵澳在兩地政府
和人民的共同努力下，新一年的合作再上新
台階、再取新成果！
白志健亦藉 新春的機會向汪洋書記、黃

華華省長及廣東人民致以祝福。他表示，新

的一年，是國家實施「十二五」規劃的開局
之年。中央在關於「十二五」規劃的建議
中，特別強調深化粵港澳合作，促進區域經

濟發展，支持澳門建設世界旅遊休閒中心，
促進經濟適度多元發展。這為粵澳在新的起
點上實現更好更快發展提供了新的機遇。

■香港福建社團聯會新春團拜，眾嘉賓每人為全場送上
一句祝福語，氣氛熱烈。

■黃華華、
崔世安、白
志健等出席
廣東省人民
政府在澳舉
行的春茗酒
會。

澳門傳真
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促訂人機比例免1人檢測70 推註冊制保技工質素

工聯批機電署 懶理電梯維修

香港新聞責任編輯：李逸燊

港人口去年底709萬增0.9%

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）馬鞍山錦英

苑日前發生的電梯撞門事件，再次引起公眾關

注電梯安全問題。工聯會香港電梯業總工會批

評，意外頻生與機電署沒有做好監管電梯維修

工程的把關工作及「價低者得」的投標制度有

關，不少承辦商沒有聘請足夠人手應付電梯維

修保養需求，未能確保質素。工聯會立法會議

員葉偉明指出，若當局不盡快完

善制度，類似意外將繼續發生。

香港文匯報訊（記者 杜法祖）將軍澳寶琳北路前日傍
晚發生奪命車禍，肇事私家車撞死過路途人後不顧而
去。警方昨晨根據熱心巿民提供的資料，在將軍澳尋獲
疑涉案私家車，並根據車輛登記資料，拘捕涉案司機，
帶署調查後准予保釋候查。
被捕私家車司機姓潘、26歲，涉嫌危險駕駛導致他人

死亡、意外後沒有停車及遇事後沒有報警3宗罪，獲准以
5千元保釋候查。車禍中被撞死男子姓魏、63歲，警方已
聯絡其家人安排認屍。
車禍於前日下午6時許發生，一名男子被發現重傷倒臥

將軍澳寶琳北路近馬游塘往九龍方向行線上，救護員到
場證實男子已死亡，警方相信他是過馬路時被車撞死，
涉案車輛不顧而去，當時死者身上沒有身份證明文件，
事件由東九龍總區交通部特別調查隊跟進。
至昨晨警方接獲熱心巿民提供資料，於油塘一露天停

車場內尋獲一輛疑涉案白色私家車，該車車頭有撞擊痕
跡、左邊倒後鏡撞脫，其後根據車輛登記資料尋獲車主
後，將涉案司機拘捕歸案。該輛私家車事後被拖返警方
汽車扣留中心，等待進一步化驗。

撞死人不顧而去
市民報料擒司機

香港文匯報訊 從事殯儀業務的香港生命(8212)昨公
布，按照高院規則，該公司的附屬公司已根據許可，就
其元朗骨灰龕項目建築被屋宇署指令拆除一事提交司法
覆核申請，並已於本周一對規劃署署長發出原訴傳票。
香港生命本月初曾公布，遭屋宇署指令拆除的元朗骨

灰龕項目部分拆除工程已完成，另該公司的附屬公司亦
獲高院批予許可，就指其建於元朗丈量約份第104約的第
2073號地段結構違例的通知書申請司法覆核；按照高院
規則，附屬公司將會於批予許可日期的14天內發出原訴
傳票，有關法律程序已開展。

骨灰龕商對規劃署長發傳票

環珠江口灣區規劃增2論壇
香港文匯報訊（記者 羅敬文）粵港澳三地政府聯

合提出在環珠江口灣區，發展成優質生活城市，但
為期不足1個月諮詢期已於上周屆滿。香港規劃署表
示，因應公眾訴求，將於未來2個月舉辦2場公眾論
壇，並強調諮詢符合既有程序，亦與國家「十二五」
規劃無關，絕不會出現被迫跟隨的「被規劃」情況。
「環珠江口宜居灣區建設重點行動計劃」提及把

灣區發展成低碳社區，以至串連生態保護區的區域
綠地，但被公眾批評諮詢倉卒，港府決定在下月初
及4月中舉辦公眾論壇。規劃署發言人表示，有關研
究屬概念性，原訂今年底完成後才提交立法會，因
公眾訴求才作出調整，額外舉辦論壇及提早至本月
底向立法會匯報。
規劃署發言人表示，整個研究以原則性及大方向

為主，供三地政府制定措施時參考，並舉例說不會
因廣東省及澳門興建綠道，而迫使港府跟隨。發言
人表示，本港在「一國兩制」下，港府只做港區範
圍內的工作，工程項目亦須經立法會批准，不會因
需要配合內地而粗疏上馬，強調本港不會出現「被
規劃」情況。
此外，港府預期今個財政年度基本工程開支高達

496億元，在批出的14個工程中，有4個因重新招標
或投標價較預期高等原因，動工日期延遲1至3個月
不等。發展局又稱，當局將會就新界西北、東南、
東北及西南等4區進行綠化研究，連同工程費約11億
元，預期明年底會率先完成制訂新界西北和東南的
綠化總綱圖。

香港文匯報訊（記者 羅敬文）本港人口緩緩增長，
至去年底達到709.76萬人，較去年底增加64,100萬人，
增幅約0.9%，是過去10年以來第2高的升幅，接近2006
年底時錄得1%的按年升幅。政府統計處表示，本港去
年單程證持有人移居香港的人數多達42,600人，已佔整
體人口增長的67%。
政府統計處數字顯示，本港人口去年底達到709.76萬

人，按年增長0.9%。以出生人數的88,500人減去死亡人
數的41,600人計算，本港過去一年人口自然增長為

46,900人，計及人口淨遷移（即移入減移出）的人數多
達17,200人。至於本港的流動居民（在港逗留1個月、
但少於3個月），有212,300人。
政府統計處發言人表示，本港人口增長受到出生及單

程證持有人移居本港的影響。本港去年的出生人數多達
88,500人，包括香港居民和非香港居民所生的活產嬰
兒，已佔整體人口增長138%；而持單程證移入的人口
亦多達42,600人，已佔整體人口增長67%，若扣除移出
本港25,400人，將佔整體人口增長約40%。

電梯業總工會理事長謝景華指出，機電署雖曾提出多
項電梯維修改善建議措施，但意外依然頻生，批評機電
工程署監管不足，加上承辦商「價低者得」的投標問
題，有公司為求節省開支，在不增加人手卻大幅增加電
梯數目的情況下，令維修保養升降機的人機比例失衡。

指承辦商慳錢改用平零件
他指出，部分承辦商為節省成本，改用較差的零件取

代電梯專用零件。他又謂，現時約有30至40%大廈電梯
承辦商私下更改檢查維修安排，將機電署早前與行內協
議的，由每組2人負責50部電梯維修，改為1人負責50部
至70部，以降低成本。
謝景華指出，最理想的電梯維修保養時間為90至120分

鐘，但在前線員工每日單獨檢查7至8部電梯的情況下，
往往只能在60分鐘內以「目視」快速檢查，「若出現錯
漏而造成意外，應向誰追究？」工會指出，業界指引規
定，檢查主纜、救出電梯內被困乘客及在電梯槽工作等
10項工序，必須有兩名技工同時在場，但承辦商只派1人
的做法，令一些緊急情況下，該名技工亦無奈「頂硬

上」，同時危害技工及公眾安全。

葉偉明：4000技工僅三成經培訓
葉偉明建議當局全面制訂電梯維修標準人機比例及零

件要求，確保電梯維修保養的質素。他指出，現時行內
約有4,000名前線維修技工，但只有約30%接受過學徒式
相關培訓，希望當局早日推行技工註冊制度，確保人力

質素，工聯會將約見發展局局長林鄭月娥反映意見。
機電署發言人表示，升降機工人的職責為安裝、檢

查、保養、維修升降機，他們的工作對升降機可靠性及
乘客的安全十分重要，承建商須為每部升降機的定期保
養工作評估所需的工作時間，並須在保養工程日誌上顯
示，該署會監察承建商的人員編制與經營規模是否相
稱，以確保有關人士嚴格遵守指引。

■工聯會香港電梯業總工會批評，近來電梯意外頻生，與機電署沒有做好監管電梯維修工程的把關工作及「價低
者得」的投標制度有關，以致未能確保質素。 香港文匯報記者聶曉輝 攝


